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Los carros que utilizarán los comerciantes ambulantes se encuentran en proceso de elabo-
ración para su pronta entrega. 

EL OVALLINO

Dentro de los próximos días se hará entrega de carros a 

los comerciantes ambulantes “históricos”, lo que ha sido 

cuestionado por la Cámara de Comercio de Ovalle. En medio 

de esto, los propios beneficiados y la municipalidad explicaron 

que esta medida ayudará a despejar las calles, y además se 

promoverá el turismo.

El comercio ambulante en Ovalle 
ha sido un tema polémico y con una 
solución difícil de encontrar para 
las autoridades. En este contexto, 
el municipio liderado por el actual 
alcalde Jonathan Acuña ha propuesto 
y está pronto a concretar la entrega de 
carros a los denominados “ambulan-
tes históricos”, quienes cuentan con 
permiso municipal desde hace años.

Esta medida fue cuestionada por 
la Cámara de Comercio de Ovalle, 
quienes esperaban un despeje total 
de la vía pública. 

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, se refirió a distintas 
medidas que han adoptado para dar 
solución a la problemática. 

“Desde el comienzo de nuestra ges-
tión, la Cámara de Comercio ha ma-
nifestado su preocupación respecto 
a las acciones realizadas en torno al 
comercio históricamente establecido 
y al comercio ambulante en general. 
Sin embargo, hemos llevado a cabo 
acciones concretas para ordenar el 
territorio y organizar el comercio en 
el centro de la ciudad. De hecho, hace 
algunos meses, la propia Cámara de 
Comercio presentó un recurso legal 
contra la municipalidad, argumentando 
que no se estaban resolviendo ade-
cuadamente los temas relacionados 
con el comercio ambulante y que la 
situación permanecía sin cambios 
visibles. No obstante, la respuesta 
judicial, incluida una reciente reso-
lución de la Corte Suprema, reconoce 
que la Municipalidad de Ovalle es 
una de las pocas que ha asumido 
esta problemática, implementando 
medidas efectivas para lograr un 
comercio ordenado y avanzar en la 
erradicación progresiva del comercio 
informal”, comenzó declarando. 

“Hemos desarrollado acciones con-
cretas como parte de nuestra gestión, 
enfocadas en implementar etapas 
clave de la reorganización comercial. 
Por ejemplo, ya se ha completado 
una primera etapa de la infraestruc-
tura comercial de la denominada 
Vega Chica, que aunque aún falta 
la conexión a la electricidad y otros 
detalles para su total funcionamiento, 
este espacio permitirá instalar a un 
número significativo de comerciantes 
que actualmente operan en las calles, 
brindándoles un lugar establecido. 
En cuanto a los comerciantes deno-
minados ‘históricos’, quienes llevan 
más de 20 o 30 años en la comuna, 
hemos desarrollado un trabajo con-
junto durante más de un año. Este 
esfuerzo ha dado frutos, ya que estos 

comerciantes están en proceso de 
reconversión hacia giros formales y 
emprendimientos regulados. En los 
próximos días, llegarán a la comuna 
los carros diseñados para reemplazar 
los toldos actuales en los espacios 
públicos”, añadió para detallar en 
cuanto a los cuestionados carros. 

En este punto el jefe comunal ova-
llino destacó que es una medida que 
además promoverá el turismo, “estos 
nuevos carros no solo ayudarán en 
la formalización de los comercian-
tes, sino que también promoverán 
el turismo y la cultura de la comuna. 
Solo aquellos que cuenten con estos 
carros, debidamente autorizados por 
la autoridad municipal, podrán operar. 
Esto facilitará a las autoridades y a 
las policías identificar a quienes no 
están regulados’. 

“Todas estas acciones han sido revi-
sadas por la Corte de Apelaciones, en 
el marco del requerimiento presentado 
por la Cámara de Comercio. La munici-
palidad salió victoriosa, y la sentencia 
de la Corte Suprema reafirma nuestro 
modelo de gestión. Incluso, se ha se-
ñalado a Ovalle como un ejemplo para 

otras comunas, destacando nuestra 
fórmula de diálogo, acuerdos mutuos 
y colaboración entre la municipalidad 
y los diversos gremios y sindicatos 
del comercio informal”, sentenció la 
primera autoridad comunal”, agregó 
para concluir Acuña. 

OPORTUNIDAD DE TRABAJO 

Los propios beneficiados comentan 
y defienden esta medida, en la cual 
esperan lograr un mayor ordenamiento 
a sus funciones comerciales. Así lo 
declaró el presidente del Sindicato 
de Trabajadores Independientes de 
Comerciantes Ambulantes Los Lobos 
del Limarí, Bladimir Mieres, quien 
hace un repaso por la historia. 

“Viendo la situación país que hay, con 
la economía muy decaída, nosotros 
hemos trabajado constantemente 
con la mayoría de los alcaldes, ve-
nimos con nuestros permisos desde 
el tiempo de Alberto Gallardo, los 
más antiguos tienen 28 años en el 
mismo lugar de trabajo, desde ese 
tiempo contamos con permiso. En 
algún momento nos querían mandar 

a la Vega Chica, pero nosotros no 
quisimos porque consideramos que 
el recinto es muy alejada del centro. 
Jonathan Acuña en un principio quería 
erradicarnos de la calle, llevarnos a 
algún recinto, pero luego nos dio 
otras alternativas, con estos carros 
y permisos nuevos, en donde ya no 
seremos comerciantes ambulantes, 
sino que comerciantes históricos e 
informadores turísticos de Ovalle. Los 
60 beneficiados estamos esperando 
que estos carros se terminen y sean 
entregados”, apuntó el dirigente. 

En ese sentido destaca que “hay 
que aclarar que esto vendrá con un 
reglamento, antes nosotros teníamos 
un permiso, pero no un reglamento. Se 
va ocupar el espacio que usa el carro, 
que es 80 centímetros de ancho por 
3 metros 50 que quedaría al abrir sus 
puertas laterales. Esa es la medida 
que vamos a ocupar, y quien se pase 
pagará una multa. Además, quien no 
obedezca este orden, se le quitará el 
permiso, porque la idea es que esto 
funcione y que los históricos que nos 
quedamos en calle cumplamos las 
normas y las reglas, diferenciándonos 
de los que no tienen permiso”. 

De esta manera, Bladimir Mieres 
manifiesta su satisfacción por esta 
oportunidad, “es espectacular, nos da 
un buen futuro para nosotros, porque 
seguiremos trabajando en nuestro 
mismo lugar de trabajo, pero más 
ordenado, con un carro de un mismo 
color para todos. Esto le dará un plus 
a la ciudad en el tema de turismo, 
prestando un servicio de información 
para los turistas. Nosotros quere-
mos aprovechar esta oportunidad, 
demostrarle a la ciudadanía que nos 
vamos a ordenar, ya no van a estar 
los toldos y va quedar más espacio 
en la calle”, concluyó.

Sindicato de ambulantes y municipio defienden 
implementación de carros de comercio 

VENDEDORES PAGARÁN PERMISO POR USO DEL ESPACIO

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Ovalle

“NOSOTROS QUEREMOS 
APROVECHAR ESTA 
OPORTUNIDAD, 
DEMOSTRARLE A LA 
CIUDADANÍA QUE NOS 
VAMOS A ORDENAR, YA NO 
VAN A ESTAR LOS TOLDOS 
Y VA QUEDAR MÁS ESPACIO 
EN LA CALLE”

BLADIMIR MIERES

PRESIDENTE DEL SINDICATO DE AMBULAN-
TES LOS LOBOS DEL LIMARÍ
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